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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Atenção.... Atenção
De acordo com o Plantão de Notí-

cias do Grupo Fofoqueiros Voadores, 
a campanha eleitoral mirando 2024 foi 
ofi cialmente aberta.

Calma, eu explico
Faz tempo que temos divulgado 

algumas movimentações eleitoreiras 
verifi cadas não apenas na Capital Mun-
dial do Maruim, ou da Banana, ou do 
Esqueci de Comprar, mas agora já tem 
candidato tirando a fantasia de lobo do 
armário, pra ver se perde o cheirinho de 
mofo.

Cheirinho de mofo
Nem é pelo tempo guardado, é pe-

los velhos discursos e posturas. Foi de-
clarada aberta a temporada do “Eu sou 
do bem”; do “Bom dia meu amigo e mi-
nha amiga”. Não esqueçam de reforçar 
o estoque de café pra receber visitas. A 
cuca e o pão com chimia são opcionais. 

Por falar em estoque 
Dizem os entendidos, que neste pe-

ríodo são muitos, que chá de boldo é um 
ótimo remédio para diversos males. 

A hora é essa
A partir de agora vai ser comum 

encontrarmos pessoas que passeiam e 
fazem suas compras nos municípios vi-
zinhos, usarem expressões como “nosso 
comércio”, “nossa indústria”, “nossa .... 
nosso....”. Se é que me entendem.

Valeu a pena
Saltou aos olhos a lotação do giná-

sio de esportes em um evento esportivo 
recente, envolvendo os jovens de nossa 
cidade. Realmente os novos e confor-

táveis assentos fi zeram a diferença na 
ocupação do espaço. Valeu a pena cada 
centavo (e foram muitos), aplicado

Fiscal do povo
Uma sugestão para quem quiser as-

sumir o desafi o: façam um curso básico 
para vereador(a) ensinando a diferença 
entre fi scalizar e investigar. Pela facili-
dade que alguns nobres demonstram em 
assimilar o capítulo sobre super-expo-
sição, pedindo aparte até quando quem 
está na tribuna diz um simples “boa noi-
te”, o curso vai ser um sucesso.

Expectativa
Minha expectativa é que os nobres 

(que possuem como uma de suas prin-
cipais atribuições fi scalizar os atos do 
executivo), não demorem tanto tempo 
para questionar “probleminhas” que 
acontecem.

Expectativa II
Um exemplo que realmente é um 

absurdo foi apresentado pelo vereador 
Loacir, na última sessão do Legislativo 
Corupaense. É o caso da pavimentação 
da rua Carlos Rutzen (rua da UBS da 
Vila Isabel) que, segundo o nobre, re-
cebeu emenda parlamentar, o valor foi 
creditado, o edital da obra aconteceu, 
mas a obra, não. Estranho, muito estra-
nho.

Por falar em estranho
Espero que o legislativo ou o par-

tido do parlamentar que conseguiu a 
emenda façam algo além do costumeiro 
blá.....blá... blá, e da “investigação” que 
ainda não é sua atribuição.

Ainda ?
Me referi à investigação usando 

expressão “ainda”, de propósito. Do jei-
to que a coisa anda, vai que os nobres 
resolvem alterar o regimento interno 
incluindo essa nova atribuição, quan-
do alterarem de 9 para 11 o número de 
vereadores corupaenses. Ops, falei sem 
querer. Foi mal.

Curiosidade
Tem-se falado sobre o não aceite 

da carteirinha do Autista pelo transporte 
coletivo. A minha curiosidade é sobre 
se foi comunicado a existência da Lei 
Municipal que estabelece esse creden-
ciamento ao menos para as empresas de 
transporte? 

Confl ito de interesses
De um lado o consumidor ávido por 

alguém que faça valer os seus direitos, 
mesmo aqueles que acha que possui, 
por desconhecer o Código de Defesa do 
Consumidor, aquele “livrinho” que um 
dia foi obrigado a ser exposto nos esta-
belecimentos e que, pelo desuso, desa-
pareceu. De outro lado o estabelecimen-
to, que também se sente cliente, e não 
raro recebe a alcunha de “cúmplice”. A 
velha briga “bônus x ônus”.

Apelidos
Outro dia ouvi um bate bico do lado 

de fora do Jornal e fui ver do que se tra-
tava. Apesar de parecer que eram uns 
30, eram apenas dois penadinhos discu-
tindo sobre o apelido para uma nova du-
pla que pretende se lançar para as elei-
ções: um dizia que o apelido deveria ser 
MAparte e o outro insistia no AparteM. 
Enxotei os dois.

Apelidos II
Alguns apelidos, apesar de hilários, 

não vão emplacar. Alguns candidatos 
vão fi car pelo caminho, outros vão ser 
abandonados, trocados. Sabem como é 
eleição, né?

Por falar em M
Tem um eterno candidato a prefeito 

e campeão mundial de rejeição que está 
tentando uma estratégia nova. Ele está 
negociando com todos, fi cando ami-
guinho e prometendo apoio, em troca 
de apoio. Já conseguiu alguns acordos, 
inclusive com os “reis” da mídia radio-
fônica e impressa. Parece que vem aí um 
novo partido reunindo essas majestades 
todas.

Por falar em majestade
Essas incursões do Rei M me lem-

braram de um quadro que era apresen-
tado no programa do Jô, o Reizinho. O 
personagem era representado pelo Jô, 
que sempre que confrontado, pergun-
tava “O que que eu sou? O que que eu 
sou? O que que eu sou? E o seu séquito 
respondia “Sois Rei. Sois Rei. Sois Rei.

Por falar em eleições
Bastou uma eleição de presidente 

de partido pra bagunçar todo o quadro 
eleitoral. Inclusive em municípios que 
nem participavam do pleito. Tem gente 
que trocou de partido que anda se mor-
dendo de “réiva”. 

Cansei
Olhar as publicações nas redes so-

ciais tem cansado muito. Em cada 10 
postagens 20 são sobre o cai-cai e sobre 
como ele é perseguido, caçado em capo 
e prejudicado. Já vi até postagem di-
zendo que ele deveria ganhar a bola de 
ouro deste ano. Pior foi a postagem cri-
ticando, por antecipação, a premiação 
do Messi, e alegando mais uma injusti-
ça do cai-cai. Fala sério. É muita gente 
precisando se tratar, ou ganhando $$ pra 
falar essas coisas. 

Sugestão descartada
Semana passada eu sugeri a criação 

de um registro (livro) com o que é apro-
vado e indicado nas sessões, evitando 
repetições e podendo ser usado como 
lembrete para a feitura de cobranças de 
ações não realizadas. Não foi aceito. 

Sugestão virou piada
Um plumadinho disse que estava 

voando pela cidade e ouviu duas pes-
soas rindo muito e foi ouvir o motivo 
da graça. Segundo ele jurou de asinhas 
juntas, piou que um deles alegou que se 
esse livro fosse implantado as sessões 
passariam a ter 15 minutos, no máximo. 
Quanta maldade.

Apenas lembrando
Eu avisei.
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Espaço do Empreendimento

A WEG abriu as ins-
crições para o processo 
seletivo do Programa de 

Estágio 2024. 
As oportunidades são distribuídas 

para atuação onde a WEG tenha uni-
dades fabris, principalmente Jaraguá 
do Sul/SC para as áreas administrativo, 
técnico e engenharia e tecnologia da in-
formação. O estágio pode ser de até 10 
(dez meses) e possibilita aos estudantes 
colocar em prática os conhecimentos ad-
quiridos no ambiente acadêmico, viven-
ciando a realidade de uma multinacional 
e consolidando a sua formação.

Emylle Tayane Serafi m Lucena 
(foto), estagiária no setor de Qualida-
de de Drives, conheceu a WEG através 
de uma parceria entre a Companhia e o 
IFPE – Campus Recife, e há cinco me-
ses aceitou o desafi o de vir a Jaraguá do 
Sul participar do programa.

“A WEG tem me oferecido diaria-
mente oportunidades de crescimento 
profi ssional, grandes aprendizados que 
se alinham diretamente aos meus obje-
tivos de carreira. Como estagiária estou 
sempre aprendendo coisas novas e tendo 
a certeza sobre a área a qual quero se-
guir”, relata Emylle.

Assim como ela, anualmente a 
Companhia recebe estudantes de univer-
sidades de todo o Brasil. 

Quais são os requisitos?
Para participar do programa de es-

tágio, é necessário atender a alguns re-
quisitos:

- Disponibilidade para estágio pre-
sencial;

- Ter 18 (dezoito) anos ou mais, 
completos até fevereiro/24;

• Estágio técnico é necessário es-
tar concluindo o curso técnico;

• Estágio administrativo, estar 
cursando superior, já podendo se ins-
crever desde a 1ª fase;

• Estágio engenharia e Tecnolo-
gia da Informação, estar cursando su-
perior (verifi que a exigência de fase em 
cada vaga/cidade);

Quais são os benefícios?
• Bolsa auxílio;
• Alimentação subsidiada;
• Atendimento ambulatorial;
• Auxílio moradia (conforme po-

lítica da empresa);
• Biblioteca interna;
• Seguro de vida em grupo;
• Vale transporte;
• Recesso remunerado propor-

cional;

Como se inscrever?
As Inscrições acontecem no site 

https://wegestagio.gupy.io/ até dia 5 de 
novembro de 2023.

Fonte: Maria Fernanda Uller - Re-
lações com Investidores WEG

Acendimento das Luzes 
de Natal acontece no dia 

8 de novembro
A decoração de Natal já está em fase 

adiantada de instalação no município de 
Jaraguá do Sul. Pelas principais ruas e 
praças da cidade ela já está sendo vista. 
Só falta ligar as luzes. E isso vai aconte-
cer em um evento especial de Inaugura-
ção das Luzes de Natal na Nova Praça 
Ângelo Piazera, no dia 8 de novembro, 
quarta-feira, um dia antes do início da 
Schützenfest. A decoração e iluminação 
natalina é viabilizada pela Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico e Ino-
vação e Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Jaraguá (CDL), tanto para a locação 
quanto para a instalação dos equipamen-
tos. A Secretaria de Cultura Esporte e 
Lazer é responsável pela programação 
cultural do evento.

Neste ano o tema da decoração na-
talina será de anjos e as luzes também 
estarão presentes na Rua Reinoldo Rau, 
Avenida Getúlio Vargas, Rua Walter 
Marquardt (do Cooper ao Komprão), nas 
ruas Ângelo Rubini e Feliciano Bortoli-
ni na Barra do Rio Cerro, na Rua Luís 
Sarti no bairro Nereu Ramos. A Nova 
Praça Ângelo Piazera também vai rece-
ber a decoração e luzes natalinas. A Via 
Verde terá anjos iluminados em uma das 
laterais da Ponte do Centenário (Apae) 
e luzes especiais na árvore cartão-postal 
da via. O secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Thiago Sarmanho, explica 
que o investimento da Prefeitura de Jara-
guá do Sul na decoração e iluminação de 
Natal deste ano cresceu 52% a mais que 
no ano passado, permitindo um incre-
mento e expansão para mais localidades. 

Programação Cultural no dia da 
inauguração

A Secretaria de Cultura, Esporte e 
Lazer vai promover na Nova Praça Ân-
gelo Piazera uma programação especial, 
para abrilhantar ainda mais a inaugura-
ção da iluminação natalina, dia 8 de no-
vembro. Apresentam-se a partir das 19 

horas a Orquestra Filarmônica da Scar, 
com participação do cantor Gustavo 
Bardim e o Coral da Scar. Haverá a Che-
gada dos Papais Noéis e distribuição de 
guloseimas. Após a programação cultu-
ral haverá o Acendimento das Luzes de 
Natal.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul - Fotos do projeto de ilumi-
nação natalina 2023

Estratégia de Diversifi -
cação Inteligente para as 
Microrregiões de Santa 

Catarina
Conheça a proposta para ampliar a 

diversifi cação industrial de Santa Cata-
rina. O trabalho, realizado pela FIESC e 
pela UFSC, propõe estratégias de diver-
sifi cação para 20 microrregiões catari-
nenses, levando em conta as habilidades 
já presentes localmente, mas olhando a 
possibilidade de produzir produtos mais 
sofi sticados, aumentando a industriali-
zação das regiões.

Acesse o estudo em https://fi esc.
com.br/neoindustria
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DESTAQUES da SEMANA
Conselho Municipal dos Direitos 

da Pessoa com Defi ciência
 O município de Corupá, ainda não 

tem o Conselho Municipal dos Direitos 
da Pessoa com Defi ciência, que deve 
propor, analisar e deliberar ações refe-
rentes à promoção e a defesa dos direi-
tos das pessoas com defi ciência, acom-
panhando o desenvolvimento de uma 
política municipal para inclusão. Nes-
te sentido, o vereador Alfredo Gramm 
Sobrinho, apresentou e foi aprovada, 
indicação solicitando à prefeitura que 
elabore um projeto de lei, criando o 
conselho no município.

Para o vereador, o conselho tem a 
fi nalidade de assessorar a prefeitura e 
trazer segurança jurídica, prevenindo 
futuras ações contra o município por 
possíveis condutas ou falhas, garantin-
do o exercício dos direitos civis e hu-
manos das pessoas com defi ciência. Na 
indicação, o vereador considera a neces-
sidade de evitar que políticas públicas 
envolvendo direitos e necessidades de 
pessoas com defi ciência, sejam basea-
das em decisões precipitadas ou de pes-
soas com preparação insufi ciente, mas 
sim, que exista a garantia de uma maior 
análise nas decisões envolvendo direi-
tos destas pessoas. “É uma forma que a 
gente acha também para contribuir, que 
veio do Comitê Deliberativo, depois 
de conversas com essas famílias”, dis-
se Alfredo, durante pronunciamento na 
sessão do legislativo.

Julgamento de Seif
Iniciou nesta quinta-feira, 26, o 

julgamento do Senador Jorge Sefi  (PL) 
por suposta prática de abuso de poder 
econômico na disputa eleitoral do ano 
passado. Além de Seif, também respon-
dem ao processo os suplentes de Seif 
na chapa, Hermes Artur Klann e Adrian 
Rogers Censi, e os empresários que te-
ria benefi ciado a campanha do senador, 
Almir Manoel Atanazio dos Santos, e 
Luciano Hang, que já foi condenado em 
caso parecido, na mesma ação em que o 
prefeito e o vice de Brusque perderam 
seus mandatos. Caso seja condenado e 
cassado, Seif terá que deixar a função e 
serão convocadas novas eleições. O pro-
cesso foi movido pela coligação Bora 
Trabalhar, composta por PSD, União 
Brasil e Patriota. A coligação alega que 
o senador eleito pelo PL foi benefi cia-
do pela cessão de um helicóptero de um 
empresário da construção civil, o uso de 
uma rede de lojas e o suposto fi nancia-
mento da propaganda de uma entidade 
quando participou de um evento em um 
pavilhão da indústria calçadista, em São 
João Batista.

Vestibular de Verão
A Universidade do Estado de San-

ta Catarina (Udesc) está com inscrições 
abertas para o Vestibular de Verão 2024, 

que oferece 1.833 vagas em 54 cursos 
gratuitos de graduação presenciais e a 
distância. Os aprovados começarão a 
ter aulas no primeiro semestre letivo de 
2024. No Centro de Educação do Planal-
to Norte (Ceplan), em São Bento do Sul, 
a universidade estadual está oferecendo 
54 vagas nas graduações em Engenharia 
de Produção – Habilitação Mecânica e 
em Sistemas de Informação. Os candi-
datos interessados podem acessar os edi-
tais e formulários de inscrição em udesc.
br/vestibular. 

Candidatos recebem orientações 
sobre processo eleitoral da 

Câmara Jovem
Os 44 alunos candidatos na eleição 

para a composição da segunda legislatu-
ra da Câmara Jovem de Corupá, come-
çam a receber orientações sobre todo o 
processo eleitoral. A Escola São José, 
de acordo com o edital das eleições da 
Câmara Jovem, optou pela visita guiada, 
recebendo orientações no Plenário Ha-
roldo Kuhl, através da coordenadora do 
Projeto Câmara Jovem, Kida Solamon.

Os alunos estão recebendo informa-
ções do que é uma campanha eleitoral e 
o que pode ser feito, com exemplos de 
campanha, o que é proibido e as con-
sequências para o candidato que não 
respeitar as normas da eleição. O com-
promisso com a lisura e integridade do 
processo eleitoral é primordial, e todas 
as denúncias serão devidamente inves-
tigadas.

Reunião expõe problemas 
enfrentados pelos autistas e seus 

pais em Corupá
Cerca de 20 pessoas, entre eles os 

vereadores Loacir Campregher e Berna-
dete Correa Hillbrecht, participaram de 
uma reunião organizada pelo vereador 
Alfredo Gramm Sobrinho, na sede do 
legislativo, com os pais de crianças au-
tistas de Corupá. A intenção, conforme o 
vereador Alfredo, foi ouvir os pais, sa-
ber quais problemas estão enfrentando e 
procurar soluções, criando políticas pú-
blicas. Entre as situações relatadas está 
a falta de terapeuta ocupacional, profi s-
sional contratado pela prefeitura e cujo 
serviço não está mais sendo oferecido 
devido ao fi m do contrato. O vereador 
conversou com o secretário Municipal 
de Saúde, César Rabock, que prometeu 
solucionar a situação em breve. Dentre 
as diversas reivindicações apresentadas 
chamaram a atenção a solicitação de ca-
pacitação dos professores que atendem 
estas crianças nas escolas municipais, e 
a informação de que a carteira de autista 
confeccionada em Corupá, não é aceita 
no transporte coletivo da cidade. “Va-
mos atrás disso, porque eles aceitam a 
carteira de autista confeccionada em Ja-
raguá do Sul e a nossa não”, diz o vere-
ador Alfredo

Quase tudo pronto para as homenagens do Dia de Finados

A tradicional soltura dos balões acontece anualmente, promovida com 
carinho por toda a equipe da União. É um momento especial em que os fami-
liares têm a oportunidade de prestar uma homenagem a um ente querido que 
partiu e deixou saudades.

Para participar da soltura dos balões é muito fácil!

Visite a Floricultura União e escolha as fl ores do feirão para homenagear 
seu ente querido.

Você receberá um pedaço de papel no qual poderá escrever o nome da 
pessoa querida que você sente falta. Esse papel será colocado dentro de um 
balão branco.

O nome do seu ente querido, que estará dentro do balão, será solto junto 
com os outros balões, tornando esse momento ainda mais especial e marcante.

Faça esta homenagem e sinta-se conectado com suas memórias queridas! 

É realmente uma experiência maravilhosa!!! 
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Espaço SAÚDE

Já salvou uma vida, hoje? 
Entre em contato e agende a sua do-

ação salvando vidas. 
https://salvovidas.com/doacao-de-

-sangue-no-hemosc-jaragua-do-sul-sc/

Mulheres acima dos 40 anos, ou a partir dos 35 
anos com histórico familiar de primeiro grau, pre-
cisam fazer a mamografi a anualmente

Hospital Jaraguá alerta 
para os cuidados com a 

saúde da mulher
A campanha Outubro Rosa é refe-

rência na conscientização sobre os cui-
dados relacionados à prevenção, diag-
nóstico precoce e tratamento do câncer 
de mama. Não é para menos. É o câncer 
que mais mata mulheres no país. Dados 
do INCA- Instituto Nacional de Câncer 
estimam 73.610 novos casos de câncer 
de mama para o Brasil, apenas neste 
ano. 

Para combater essa doença, e mui-
tas outras, a prevenção e o diagnóstico 
precoce ainda são os melhores aliados. 
Por isso, o Centro de Imagem do Hos-
pital Jaraguá disponibiliza todos os 
exames necessários para fortalecer os 
cuidados com a saúde da mulher, de for-
ma preventiva. O objetivo é justamente 
identifi car condições patológicas, mes-
mo antes que os sintomas se manifes-
tem, aumentando as chances de trata-
mentos efi cazes.

Foi o que aconteceu com a técni-
ca em radiologia do Hospital Jaraguá, 
Francileide da Silva Dogomar, que por 
meio dos exames de mamografi a e ul-
trassom identifi cou um nódulo na mama 
esquerda. “Sempre realizei meus exa-
mes anualmente, e em 2014, tive esse 
diagnóstico. Naquele momento come-
çou minha luta e se não fosse preco-
ce provavelmente eu não estaria aqui 
hoje”, relata.

A auxiliar-administrativo do Centro 
de Imagem do Hospital Jaraguá, Susi 
Sarda, é outro exemplo. Em agosto deste 
ano ela começou a sentir dores intensas 
nos seios, imediatamente realizou a eco-
grafi a de mamas, ressonância magnética 
e até mesmo punção. O diagnóstico foi 
o de fi broadenoma, um nódulo não can-
cerígeno, mas que não para de crescer. 
“Terei que passar por cirurgia. Aos 33 
anos jamais imaginava que passaria por 
isso. Mas, pessoas novas também pre-
cisam se cuidar. Quanto antes, melhor”, 
recomenda Susi. 

Exames fundamentais para a 
saúde da mulher

A mamografi a é o exame mais usa-
do no rastreamento do câncer de mama. 
No entanto, existem outros que são fun-
damentais para identifi car problemas de 
saúde da mulher. No Centro de Imagem 
do Hospital Jaraguá são disponibiliza-
dos:

Mamografi a
Utiliza radiação ionizante em bai-

xíssima dose. Durante o exame, a pa-
ciente coloca os seios entre as duas pla-
cas do mamógrafo. Assim, o aparelho 
comprime as mamas e gera as imagens. 
Ainda que pareça desconfortável, essa 
compressão é rápida e fundamental, 
possibilitando a identifi cação de peque-
nas alterações. Mulheres acima dos 40 
anos, ou a partir dos 35 anos com histó-
rico familiar de primeiro grau, precisam 
fazer a mamografi a anualmente;

Ecografi a de mamas 
Utiliza ondas sonoras para criar 

imagens das estruturas internas do cor-
po. Na mama, ajuda a distinguir lesões, 
cistos, nódulos, tumores e outros acha-
dos.  Pode ser usada também em mulhe-
res jovens e grávidas. É disponibilizado 
ainda as ecografi as das axilas, transva-
ginal, tireoide e abdome total;

Densitometria óssea
Também utiliza radiação ionizante 

em baixíssima dose. O exame consiste 
em medir a densidade mineral do osso 
da coluna vertebral, quadril ou antebra-
ço. É importante especialmente para 
mulheres após a menopausa, quando o 
risco de osteoporose aumenta devido a 
alterações hormonais; 

Densitometria de corpo inteiro 
Utiliza o mesmo equipamento da 

densitometria óssea, mede a densidade 
mineral de todos os ossos, além de ava-
liar a composição corporal, incluindo a 
quantidade de massa magra, gordura e 
outros componentes, auxiliando na ava-
liação da saúde metabólica e a composi-
ção corporal geral;

Laboratório de Coleta
O Centro de Imagens tem ainda o 

Laboratório de Coleta onde são reali-
zados hemograma, níveis de colesterol, 
glicemia, dosagem hormonais, função 
renal, marcadores tumorais, coleta de 
preventivo, entre outros.

Fonte: Francine Sevignani - Asses-
soria de Imprensa Hospital Jaraguá

Em casos de AVC, o tempo é fator 
determinante.

Quanto mais cedo perceber os pri-
meiros sinais e buscar ajuda, maiores 
são as chances de recuperação comple-
ta. 

É muito importante fi car atento aos 
sintomas.

AVC ou suspeita de AVC é uma 
emergência médica, busque ajuda ime-
diatamente.

A OMS recomenda a 
vacinação contra a Co-

vid-19
A Organização Mundial da Saúde 

continua reconhecendo a propagação 
do coronavírus como uma pandemia e 
recomenda a vacinação como a medida 
mais efi caz de proteção. 

Informe-se e ajude outras pessoas a 
garantir a imunização

A pandemia não acabou. O que 
aconteceu foi a mudança de status da 
pandemia no contexto global. No dia 5 
de maio de 2023, a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) declarou o fi m da 
Emergência de Saúde Pública de Impor-
tância Internacional (ESPII) referente à 
Covid-19. Foi verifi cada uma tendência 
de queda nas mortes causadas pelo co-
ronavírus, o declínio nas hospitalizações 
e internações em unidades de terapia in-
tensiva e os altos níveis de imunidade da 
população global relacionados à doença.

O fi m da ESPII NÃO signifi ca que 
a Covid-19 tenha deixado de ser uma 
ameaça à saúde. A propagação mundial 
da doença continua caracterizada como 
uma pandemia.

De acordo com a OMS, estas são 
as prioridades da vacinação
A OMS sugere que populações de 

alto risco devem receber uma dose adi-
cional até 12 meses após o último refor-
ço. O novo documento divide a reco-
mendação em três grupos:

• Alta prioridade: adultos mais 
velhos; adultos mais jovens com comor-
bidades signifi cativas (por exemplo: dia-
betes e doenças cardíacas); pessoas com 
baixa imunidade (por exemplo: vivendo 
com HIV e transplantados), incluindo 
crianças com 6 meses ou mais; grávidas 
e profi ssionais de saúde da linha de fren-
te.

• Média prioridade: adultos sau-
dáveis (geralmente com menos de 50-60 
anos) sem comorbidades e crianças e 
adolescentes com comorbidades.

• Baixa prioridade: crianças e 
adolescentes saudáveis de 6 meses a 17 
anos.

Fonte: Ministério da Saúde
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

A Reforma Protestante – ainda nos ajuda hoje?
Olá, bom dia amados por Jesus Cristo. Quero saudá-los com as palavras Bíbli-

cas de Romanos 3.23-24, onde lemos: “ Pois todos pecaram e carecem da gloria de 
Deus, sendo justifi cados gratuitamente, por sua graça, mediante a redenção que há 
em Cristo Jesus”. 

Quem já observou um pedreiro assentar tijolos certamente o viu usar um pru-
mo. Ainda que antiquíssima, esta ferramenta não fi ca devendo a equipamentos so-
fi sticados: não precisa de pilha para funcionar; é fácil de manusear e revela com 
precisão o que está fora de prumo.

 Quando Deus o chamou, o profeta Amós viu que “o Senhor, com um prumo na 
mão, estava junto a um muro construído no rigor do prumo. E o Senhor me pergun-
tou: 'O que você está vendo, Amós?' 'Um prumo', respondi. Então disse o Senhor: 
'Veja! Estou pondo um prumo no meio de Israel, o meu povo; não vou poupá-lo 
mais. Os altares idólatras de Isaque serão destruídos e os santuários de Israel fi carão 
em ruínas'” (Am 7.7ss.).

 Um prumo na mão de um pedreiro descreve com precisão como Deus agiu e 
continua agindo com o seu povo! Ele criou a humanidade para viver aprumada. O 
“muro construído no rigor do prumo” alude ao fato de sermos criados à “imagem 
de Deus” (Gn 1.27). Mas ao encostar seu prumo na nossa vida fi ca evidente que ela 
está fora de prumo: não somos o que deveríamos ser!

 No século 16 Deus encostou seu prumo, as Sagradas Escrituras, na igreja. Seus 
instrumentos foram um monge alemão que lecionava numa universidade provin-
ciana (Martin Lutero), um padre suíço duma cidade de médio porte (Zwinglio), um 
jovem acadêmico francês (Calvino). Estes homens anunciaram o que perceberam 
em púlpitos e cátedras, assembleias e tribunais, bem como em panfl etos e livros.

 Eles sabiam que a validade dum prumo não expira, que a palavra de Deus 
continua válida e revela o que está aprumado diante dele e o que não! Sabiam tam-
bém que um prumo funciona de cima para baixo! A posição da peça de madeira no 
alto determina a posição da de metal em baixo. Assim as Escrituras Sagradas são 
instrumento do Altíssimo e manifestavam sua vontade entre nós. Jesus criticou os 
saduceus, porque eles – apesar de sacerdotes (!) – desconheciam “as Escrituras” e 
“o poder de Deus!” (Mt 22.29; Mc 12.24). Ao redescobrirem o evangelho os re-
formadores reconheceram que o poder do Criador age pela Escritura para aprumar 
nossa vida! Por isto não se cansaram de estudá-la e interpretá-la.

 Vivemos num mundo deveras diferente do de Lutero, Zwinglio e Calvino. Tal-
vez você lembre o desenvolvimento tecnológico. Sim, eles viajavam em carroças, 
nós em automóveis e aviões; escreviam com penas de ganso, nós digitamos num 
tablet; eles se relacionavam olho no olho, nós, pelo Facebook; etc.

 Ainda que isto molde nossa vida cotidiana, a maior diferença para o tempo da 
Reforma é que, então, se vivia numa cultura cristã homogênea, enquanto que hoje 
vivemos num ambiente pluralista e pós-cristão. Quando recorriam às Escrituras 
Sagradas, os reformadores não precisavam convencer seus contemporâneos da sua 
autoridade. 

Por isto não basta repetir os reformadores, mas devemos aprender deles a aten-
tar para o prumo de Deus a fi m de anunciar ao nosso tempo o que Deus está reve-
lando. Os reformadores podiam pressupor que seus contemporâneos entendiam sua 
vida e o mundo baseados na cosmovisão cristã. Nós precisamos aprender a articular 
com clareza como encaramos a vida e o mundo e que diferença isto faz em relação 
a outras propostas. Quem não conhece o Deus da Bíblia precisa desta oportunidade.

Faça isto, examine as possibilidades, experimente a amar e se importar com as 
pessoas e verás como tua vida também será melhor e com maior sentido, pois pais 
e mães intercedem por nós. 

Tenham uma abençoada semana. 

Locais de prova do 
ENEM

O Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep) disponibilizou na terça-feira, 24 
de outubro, o Cartão de Confi rmação de 
Inscrição do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) 2023.

O documento, disponível na Pági-
na do Participante, contém número de 
inscrição, data, hora e local de prova, 
além de registrar se a pessoa deverá 
contar com determinado atendimento 
especializado ou tratamento por nome 
social. Apesar de não ser obrigatório, o 
Inep recomenda levar o cartão nos dias 
do exame, que acontecerá em 5 e 12 de 
novembro.

Para acessá-lo é preciso utilizar o 
login único da plataforma gov.br. Caso 
o participante não lembre a senha da 
conta cadastrada, é possível recupe-
rá-la. Para isso, basta acessar a página 
acesso.gov.br, digitar o CPF e clicar em 
“Avançar”. Em seguida, selecione a op-
ção “Esqueci minha senha”.

Existem diversas formas de recu-
perar a conta: por meio do aplicativo 
meu.gov.br, de bancos credenciados, 

do internet banking de bancos conve-
niados, por e-mail ou por mensagem de 
texto (SMS). O participante deve sele-
cionar uma das alternativas para gerar 
uma nova senha.

Enem
O Enem avalia o desempenho esco-

lar dos estudantes ao término da educa-
ção básica. Ao longo de mais de duas 
décadas de existência, o Enem se tornou 
a principal porta de entrada para a edu-
cação superior no Brasil, por meio do 
Sistema de Seleção Unifi cada (Sisu) e 
de iniciativas como o Programa Univer-
sidade para Todos (Prouni).

Instituições de ensino públicas e 
privadas utilizam o Enem para selecio-
nar estudantes. Os resultados são utili-
zados como critério único ou comple-
mentar dos processos seletivos, além de 
servirem de parâmetro para acesso a au-
xílios governamentais, como o propor-
cionado pelo Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies).

Os resultados individuais do Enem 
também podem ser aproveitados nos 
processos seletivos de instituições por-
tuguesas que possuem convênio com o 
Inep para aceitar as notas do exame. Os 
acordos garantem acesso facilitado às 
notas dos estudantes brasileiros interes-
sados em cursar a educação superior em 
Portugal.

Acesse a Página do Participante ht-
tps://enem.inep.gov.br/participante/#!/

Acesse o edital do Enem https://
www.in.gov.br/en/web/dou/-/edital-n-
30-de-5-de-maio-de-2023-481632388

Assessoria de Comunicação do 
MEC, com informações do Inep

Fujama promove en-
contro de observadores 

de aves neste fi m de 
semana

O Parque Natural Municipal 
Morro dos Stinghen recebe neste fi m 
de semana o 1º Encontro Regional de 
Observadores de Aves. O evento, que 
faz parte da programação de aniversá-
rio da Fujama, também conta com a 
parceria o Instituto Yes Bird.

Mais de 50 observadores de cida-
des da região e de outros pontos do 
Estado se inscreveram para a inicia-
tiva que começa às 18h30 de sábado 
(28) com a Corujada, e a saída dos 
participantes para observação de aves 
noturnas.

O encontro se encerra com a sol-
tura de aves que foram apreendidas e 
reabilitadas pelo Instituto Catarinense 
de Meio Ambiente (IMA).
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Pelo Estado
Um estímulo aos produtores de 

leite
Na última semana, o Governo Fe-

deral assinou um decreto para estimular 
a venda de leite in natura por produto-
res brasileiros, alterando a aplicação 
dos créditos presumidos de PIS/Pasep e 
Contribuição para o Financiamento da 
Seguridade Social (Cofi ns) no âmbito 
do Programa Mais Leite Saudável - ato 
que rendeu elogios de Jorginho Mello 
(PL) ao presidente Lula (PT). De acordo 
com o texto, as empresas de laticínios 
ou cooperativas que comprarem leite no 
Brasil e estiverem cadastradas no pro-
grama poderão ser benefi ciadas com até 
50% de créditos presumidos. Aqueles 
que não forem cadastrados podem ter 
direito a 20% do benefício fi scal.

A medida foi um alento para os 
produtores de leite brasileiros, que esta-
vam desestimulados e uma resposta aos 
estados que pressionavam o Governo, 
Afi nal, era preciso fazer algo que bene-
fi ciasse a produção nacional, que corria 
o risco de ser extinta, uma vez que não 
gerava lucros.

Um dos que estavam nesta luta era 
o deputado federal Valdir Cobalchini 
(MDB), que deu entrevista à Coluna so-
bre a pauta e revelando os prejuízos que 
o oeste catarinense já havia sofrido em 
decorrência do problema. 

Esta semana, Cobalchini esteve 
com o Secretário Executivo do Ministé-
rio da Agricultura e Pecuária, Irajá La-
cerda, analisando quais ações poderiam 
ser tomadas para ajudar os produtores 
catarinenses.

Apesar da questão da importação 
ter sido encaminhada com a assinatura 
do decreto, para ele, ainda há muito o 
que ser feito. De acordo com o deputa-
do, o objetivo, agora, é disponibilizar 
linhas de crédito subsidiadas aos pro-
dutores de leite que contraíram fi nan-
ciamentos para investimentos e agora 
precisam honrar com os seus compro-
missos. O deputado apresentou também 
uma proposta de abertura de mercados 
internacionais para exportação do leite e 
seus derivados.

À Coluna, o deputado afi rmou que 
Santa Catarina não pode parar. O Estado 
é o 4º produtor de leite do Brasil e me-
rece respeito e apoio. Para ele, é preciso 
fortalecer a produção leiteira, aumentar 
a competitividade e manter esse impor-
tante segmento em desenvolvimento.

LOA 2024 e PPA 2024-2027
A Comissão de Finanças e Tribu-

tação da Alesc informou em reunião na 
manhã da quarta-feira, 25, que os pro-
jetos que tratam da Lei Orçamentária 
Anual de 2024 (LOA) e do Plano Pluria-
nual para o período 2024-2027 irão tra-
mitar de forma conjunta no colegiado. O 
deputado Marcos Vieira (PSDB), presi-

dente da Comissão, disse ainda que, pela 
primeira vez, serão aceitas emendas das 
bancadas regionais que atuam na Alesc 
(Grande Florianópolis, Norte, Oeste, 
Vale do Itajaí e Sul). A votação dos pro-
jetos em plenário está programada para 
os dias 19 e 20 de dezembro.

Banco Mundial
Nesta quinta-feira, 26, representan-

tes do Banco Mundial participaram de 
audiência com o governador em exercí-
cio, João Henrique Blasi, e secretários 
de Estado, para alinhamento de ações e 
investimentos aos municípios impacta-
dos pelas enchentes em Santa Catarina. 

Reconhecimento
Santa Catarina tem reforçado, cada 

vez mais, seu potencial turístico. Recen-
temente, o estado catarinense se desta-
cou no ranking das cidades brasileiras 
com certifi cado internacional de turismo 
responsável no “Top 100 Good Practi-
ce Stories”, da Green Destinations. Dos 
oito municípios brasileiros que entraram 
para a lista, cinco são catarinenses.  As 
cidades certifi cadas foram Bom Jardim 
da Serra, Bombinhas, Itá, Navegantes e 
Urubici. 

Fenaostra
Após um hiato de três anos por con-

ta da pandemia, a Prefeitura de Florianó-
polis confi rmou o retorno da Fenaostra 
no dia 31 de outubro até 5 de novembro. 
A Festa Nacional da Ostra será no Cen-
troSul, com shows nacionais de Péricles 
e da dupla sertaneja Fernando e Soro-
caba. Nesta 21ª edição do evento, oito 
restaurantes levarão pratos com a tradi-
cional ostra de Florianópolis. Ao longo 
da programação, 70 feirantes poderão 
expor seus trabalhos. A expectativa é 
que aproximadamente 40.000 dúzias de 
ostras sejam comercializadas no período 
da festa.

Fecomércio
O Extremo Oeste de Santa Catari-

na ganhará uma nova e ampla unidade 
do SESC. Esta semana, o Presidente do 
Sistema Fecomércio Sesc e Senac SC, 
Hélio Dagnoni e a Diretora Regional do 
Sesc-SC, Simone Karla da Rocha Batis-
ta, formalizaram a compra de um imó-
vel em São Miguel do Oeste. Com esse 
investimento, a instituição irá ampliar 
sua capacidade de atendimento, benefi -
ciando ainda mais os trabalhadores, seus 
dependentes e sociedade. Os recursos 
para a aquisição contaram com impor-
tante apoio da Confederação Nacional 
do Comércio (CNC), que pela gestão 
do presidente José Roberto Tadros, tem 
aprovado os pleitos empreendidos pela 
Fecomércio Santa Catarina.

Reforma Tributária
O relator da reforma tributária no 

Senado, Eduardo Braga (MDB-AM), 

apresentou na quarta-feira, 25, a primei-
ra versão de seu relatório sobre as mu-
danças nos impostos sobre o consumo. 
Entre os pontos alterados em relação ao 
texto aprovado pela Câmara dos Depu-
tados em julho, estão o aumento do Fun-
do de Desenvolvimento Regional (FDR) 
dos estados; um mecanismo que institui 
uma revisão periódica a cada cinco anos 
dos benefícios que reduzem a tributa-
ção de setores específi cos da economia 
e um artigo que limita a carga tributária 
dos impostos sobre o consumo a uma 
porcentagem do Produto Interno Bruto 
(PIB) - com base na média da receita no 
período de 2012 a 2021.

Pafi sc é aprovado e segue para 
sanção do governador

Na última quarta-feira, 25, a As-
sembleia Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc) aprovou nove projetos de lei 
(PLs), entre eles as propostas que tra-
tam do Plano de Ajuste Fiscal de Santa 
Catarina (Pafi sc) e que desburocratizam 
a regularização de edifi cações. Os pro-
jetos foram apresentados pelo Governo 
do Estado e alteram seis leis de natureza 
tributária com o objetivo de operaciona-
lizar o ajuste que deve garantir ao me-
nos R$ 265 milhões a mais por ano nos 
cofres públicos, sem aumento de alíquo-
tas ou criação de novos impostos.

Os projetos vinham sendo cons-
truídos por Jorginho Mello (PL) e seu 
Secretário de Estado da Fazenda, Cle-
verson Siewert, desde o começo da ges-
tão, quando o Governo entendeu que as 
contas não fechavam e que seria preciso 
realizar um ajuste mais rígido no orça-
mento.

A matéria altera seis leis de natu-
reza tributária que irão possibilitar os 
planos de ajuste fi scal que até já foram 
anunciados pelo Governo do Estado. E 
como já foi explicado aqui na Coluna, a 
proposta está centrada em cinco pontos 
que são atualização monetária dos valo-
res de taxas estaduais, incidência de en-
cargos moratórios nas multas punitivas, 
atribuição de responsabilidade tributária 
para os intermediadores de negócios e 
serviços (marketplaces), alterações no 
regime do devedor contumaz e extinção 
de taxa cobrada para a abertura de em-
presas.

Com relação aos encargos morató-
rios, o projeto prevê a cobrança de mul-
tas e juros para o pagamento em atraso 
de infrações tributárias. Já a respeito 
dos marketplaces, o projeto prevê a res-
ponsabilidade solidária pelo pagamento 
do ICMS do intermediador de serviços 
e negócios o que, de acordo com o de-
putado Nilso Berlanda (PL), irá inibir a 
sonegação praticada por algumas plata-
formas.

Já o deputado Napoleão Bernar-
des (PSD), que havia apresentado uma 

emenda ao PL para prorrogar o prazo de 
vigência do benefício fi scal concedido 
aos produtos da cesta básica catarinense, 
cobrou o envio do seu projeto e recebeu 
como resposta, do Líder do Governo, 
deputado Ivan Naatz (PL) a garantia de 
que o projeto será encaminhado em bre-
ve e será, inclusive, ampliado. 

O projeto do Pafi sc segue agora 
para sanção do governador.

Nova rota para o Panamá
A Comitiva catarinense liderada 

por Jorginho Mello chegou ao Pana-
má e já participou de um compromisso 
com o diretor de Malhas da companhia 
Copa Airlines, Gabriel Varela, quando 
apresentaram Santa Catarina e pediram 
a implantação de um voo direto entre 
Florianópolis e a Cidade do Panamá, ca-
pital do país localizado na América Cen-
tral. Eles apresentaram os indicadores 
econômicos e sociais do Estado e res-
saltaram os atrativos turísticos. A ideia 
é atrair a companhia que atende toda a 
América Latina e Europa, por meio de 
parcerias, oferecendo uma grande varie-
dade de destinos direto aos catarinenses 
que, hoje, precisam realizar uma série de 
escalas. Ao fi nal do encontro, a comiti-
va catarinense assinou um documento 
de intenções junto à companhia em que 
prevê recursos para investimentos pro-
mocionais da possível rota.

Tecnologia
O secretário de Estado Ciência, Tec-

nologia e Inovação, Marcelo Fett esteve 
em Brasília, na reunião extraordinária do 
Conselho Nacional dos Secretários de 
CTI promovido pela Comissão de CTI 
da Câmara dos Deputados. Fett fez uma 
defesa contundente sobre a importância 
do investimento em tecnologia e inova-
ção para a estratégia de neoindustriali-
zação. Ele também colocou em pauta 
os impactos da Reforma Tributária, que 
deve ir a votação no Senado Federal no 
início de novembro.

Sessão Solene
Por proposição da deputada esta-

dual Luciane Carminatti (PT), a As-
sembleia Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc) promove às 19h da próxima 
segunda-feira, 30 de outubro, uma Ses-
são Solene em homenagem às mulheres 
cientistas do Estado. Duas entidades e 
69 mulheres serão reconhecidas por seu 
trabalho, presença, representatividade e 
legado na produção científi ca nas mais 
diversas áreas, celebrando a excelência 
feminina na pesquisa e na produção de 
conhecimento.
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Espaço do Campo

Chuva intensa e volumo-
sa no fi nal de semana
ATENÇÃO: a partir da tarde de 

sexta-feira (27), a chuva retorna ao 
estado, estendendo-se para o fi nal de 
semana com totais elevados.

Quinta-feira (26/10)
Tempo: muitas nuvens em grande 

parte de SC. No norte do estado, chuva 
isolada, especialmente no Planalto Nor-
te e Litoral Norte, em áreas próximas ao 
PR. Do Extremo Oeste ao Meio-Oeste e 
Planalto Sul, o sol aparece mais.

Temperatura: amena especialmente 
do norte e leste de SC.

Vento: sul a sudeste, fraco a mode-
rado.

Sistema: alta pressão no sul do Bra-
sil infl uencia especialmente o sul e leste 
do estado.

Sexta-feira (27/10)
Tempo: do oeste ao norte, chuva 

desde a manhã, estendendo-se para as 
demais regiões no decorrer da tarde. Os 
volumes fi cam mais elevados no oeste 
do estado.

Temperatura: amena na madrugada. 
Durante o dia, mais elevada do oeste ao 
sul, nas áreas de divisa com o RS. Mais 
amena no norte do estado.

Vento: nordeste, fraco a moderado, 
com rajadas mais intensas no Litoral 
Sul.

Sábado (28/10)
Tempo: chuva em todas as regiões, 

com acumulado elevado, especialmente 
no oeste.

Temperatura: com pouca elevação 
durante o dia.

Vento: nordeste a norte, fraco a 
moderado com rajadas mais intensas no 
Litoral.

Domingo (29/10)
Tempo: muitas nuvens em todo o 

estado, permanecendo a condição de 
chuva do oeste ao norte de SC.

Temperatura: em rápida elevação.
Vento: sudeste a nordeste, fraco a 

moderado.

Segunda-feira (30/10)
Tempo: permanece instável com 

chuva isolada do oeste ao norte de SC 
entre a madrugada e manhã, estenden-
do-se para as demais regiões no decorrer 
do dia.

Temperatura: diminui em relação 
ao dia anterior.

Vento: sudeste a nordeste, fraco a 
moderado.

Período: 31/10 a 09/11/2023
Entre os dias 31/10 e 02/11, a passa-

gem de uma frente fria e áreas de baixa 
pressão favorecem a condição de chuva 
em SC, especialmente entre a tarde e noi-
te. Nos dias 03 e 04/11, o tempo melhora 
com presença de sol na maior parte de 
SC, devido a um sistema de alta pressão, 
permanecendo a condição de chuva nas 
áreas mais próximas do Paraná. A partir 
do dia 05/11, o sol predomina em gran-
de parte de SC com temperatura mais 
elevada, sendo mais seco no oeste e sul 
catarinense e com chuva isolada (sem 
indicativo de chuva volumosa) no norte 
do estado, devido à circulação marítima.

Fonte: Laura Rodrigues - Meteoro-
logista (Epagri/Ciram)

Defesa Civil – SC

Sexta-feira (27/10)
O dia começa fechado no Extremo 

Oeste e Oeste. Até o fi nal da manhã há 
condições para chuva e temporais, com 
raios, rajadas de vento e granizo nestas 
áreas. Essa condição se estende para a 
região central do estado no período da 
tarde e para as demais regiões entre a 
noite e a madrugada do sábado (28). O 
risco é ALTO para ocorrências associa-
das a chuva intensa, como alagamentos 
e enxurradas e aos temporais, queda de 
árvores e galhos, atingimento da rede 
elétrica e destelhamentos, principalmen-
te para o Grande Oeste. As instabilida-
des ganham força devido a formação 
de uma frente fria, associada ao desen-
volvimento de um ciclone extratropical 
com centro no oceano.

Sábado (28/10)
No sábado (28), em todas as regi-

ões, há condições para chuva intensa 

e temporais desde a madrugada, com 
raios, rajadas de vento e granizo. Essas 
condições persistem ao longo de todo o 
dia. O risco é ALTO a MUITO ALTO 
para ocorrências associadas chuva in-
tensa e volumosa, como alagamentos, 
enxurradas, inundações e deslizamen-
tos. Os ventos sopram de norte com in-
tensidade moderada a forte, com rajadas 
que superam 60km/h. O mar fi ca agita-
do com picos de ondas próximas a 2,5m 
entre a Grande Florianópolis e o Litoral 
Sul.  

Domingo (29/10)
No domingo (29), a frente fria se 

afasta gradativamente do estado, mas 
ainda mantém o tempo instável em SC, 
com condições para chuva fraca no 
amanhecer nas áreas de divisa com o PR 
e na forma de temporais isolados entre 
a tarde e a noite do Extremo Oeste aos 
planaltos. Intercalando com períodos de 
nebulosidade, o sol aparece em alguns 
períodos, permitindo uma breve eleva-
ção das temperaturas, que marcam de 
23°C a 28°C em média. Devido aos acu-
mulados observados nos dias anteriores, 
mantém o risco alto para deslizamentos 
e inundações. O mar segue agitado nas 
regiões do Litoral Sul, em especial no 
período da manhã, com ondas que se 
aproximam dos 3,0 m.

TENDÊNCIA PARA OS 
PRÓXIMOS DIAS

Entre segunda-feira (30) e terça-fei-
ra (31), o tempo será nublado com chu-
vas em todas as regiões, devido a pertur-
bações na atmosfera. A tendência indica 
que a semana começa com chuvas e tro-
voadas, que podem ocorrer a qualquer 
hora do dia. Com o tempo mais fechado, 
as temperaturas seguem amenas no iní-
cio da semana, não passando dos 20°C 
em grande parte das regiões.

O Observatório Agro Catarinense é 
um ambiente inovador que permite uma 
visão ampla do agro e da dinâmica das 
transformações do espaço rural. Este 
site é o principal canal de acesso aos 
seus conteúdos.

O Observatório está alicerçado em 
quatro elementos fundamentais: espaço 
físico estruturado, adoção de tecnolo-
gias de ponta, disponibilidade de recur-

sos humanos multidisciplinares de alta 
qualifi cação e incorporação da cultura 
data driven na tomada de decisões rela-
cionadas aos agronegócios e ao desen-
volvimento rural catarinense.

A gestão e responsabilidade técni-
ca do Observatório é do Centro de So-
cioeconomia e Planejamento Agrícola 
(Cepa), unidade de pesquisa da Empre-
sa de Pesquisa Agropecuária e Exten-
são Rural de Santa Catarina (Epagri). 
A empresa é um dos órgãos vinculados 
à Secretaria de Estado da Agricultura 
(SAR).

O arranjo interinstitucional para a 
implementação do Observatório envol-
ve as empresas públicas vinculadas à 
SAR, bem como uma série de organi-
zações governamentais com as quais se 
estabeleceu termos de colaboração para 
o acesso a dados.

O website atual apresenta a primei-
ra fase de implantação do Observatório. 
Novas funcionalidades serão implemen-
tadas em duas etapas subsequentes de 
desenvolvimento. A perspectiva é que 
o Observatório Agro Catarinense esteja 
em funcionamento, em toda sua poten-
cialidade, até o fi nal de 2024.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado 
da Agricultura

Epagri Mob

Conhecimento, tecnologia 
e assistência técnica no seu 

dispositivo móvel

Minha Epagri
Nesse espaço o produtor pode aces-

sar seu prontuário na Epagri, ter acesso 
a versão digital de laudos solicitados, e 
ter assistência técnica remota.

Utilize a assistência para conversar 
com o técnico da Epagri sobre um pro-
blema ou dúvida, podendo encaminhar 
fotos e documentos.
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Esportes

Campeonato Brasileiro 
de Futebol de 2023

Brasileirão sendo Brasileirão. A 
30ª rodada começa com 2 partidas pen-
dentes: Flamengo x Bragantino e Forta-
leza x Cruzeiro. O Bragantino na 2ª po-
sição, 7 pontos atrás do líder Botafogo e 
o Flamengo na 4ª posição, com 2 pontos 
atrás do Bragantino. 

Alheios a isso tudo, Goiás, Vasco, 
Coritiba e América-MG seguem dispu-
tando com todas as suas forças a que-
da para a Série “B”, com o Santos e o 
Bahia interessadíssimos em entrar nes-
sa briga.

Assistindo os jogos do Fiasquento 
fi co me perguntando como ele conse-
guiu ganhar a Copa do Brasil e a única 
explicação que encontro é que ele teve 
como adversário o mundialmente co-
nhecido como campeão do Cheirinho. 

Confrontos da 30ª rodada

Sem data defi nida
Flamengo x Red Bull Bragantino
Fortaleza x Cruzeiro

Sábado(28)
19h – América-MG x Grêmio; Pal-

meiras x Bahia;
21h – Atlético-MG x Fluminense;

Domingo(29)
16h – Athlético-PR x São Paulo; 

Goiás x Vasco;
18h:30 – Corinthians x Santos; In-

ternacional x Coritiba;
20h – Botafogo x Cuiabá

Classifi cação

Conmebol multa Flumi-
nense por sinalizadores e 
confusão no Maracanã

A Confederação Sul-Americana 
de Futebol (Conmebol) decidiu multar 
o Fluminense por problemas que acon-
teceram no Maracanã durante a Copa 
Libertadores. Os episódios se referem 
a incidentes na vitória de 2 a 0 sobre o 
Argentinos Juniors, nas oitavas de fi nal, 
e no 2 a 2 com o Internacional, nas se-
mifi nais.

O valor total das multas, soman-
do os dois jogos, é de R$ 325 mil. Não 
cabe recurso, portanto o Tricolor será 
obrigado a pagá-las.

Contra o Argentinos Juniors o clu-
be recebeu a punição por um copo de 
cerveja atirado em direção ao banco de 
reservas do time visitante e também por 
conta de sinalizadores ligados. Além 
disso, um tumulto envolvendo seguran-
ças e torcedores do Argentinos Juniors 
também foi considerado responsabili-
dade do clube carioca.

Diante do Internacional a Conme-
bol puniu o Fluminense por conta do 
uso de sinalizadores, o que fez com que 
a multa fosse aumentada em 50% por 
ser a segunda vez que o clube agiu de 
forma equivocada neste sentido.

Copa Libertadores
O Fluminense enfrenta o Boca Ju-

niors pela fi nal da Libertadores no dia 4 
de novembro, no Maracanã. 

O colombiano Wilmar Roldán será 
o árbitro da partida, acompanhado pelos 
auxiliares Alexander Guzmán e Dioni-
sio Ruiz, também da Colômbia. O chi-
leno Juan Lara comandará o VAR na 
decisão continental.

Fonte: Gazeta Esportiva

Fortaleza x LDU
Em duelo válido pela grande fi nal 

da Copa Sul-Americana, Fortaleza e 
LDU se enfrentarão neste sábado, às 17 
horas (de Brasília). O jogo acontecerá 
Estádio Domingo Burgueno Miguel, em 
Maldonado, no Uruguai, com transmis-
são do SBT, da ESPN e do Star+.

Para chegar na decisão, o Fortaleza 
passou na liderança do Grupo H, deixan-
do San Lorenzo-ARG, Palestino-CHI e 
Estudiantes de Mérida-VEN para trás. 
Já na fase eliminatória, os cearenses 
passaram por Libertad-PAR nas oitavas, 
América-MG nas quartas e Corinthians 
na semis.

Para poder conquistar o título, o 
Leão do Pici busca deixar para trás as 
duas derrotas seguidas que teve nas úl-
timas rodadas do Brasileirão. O técnico 
argentino Juan Pablo Vojvoda terá todos 
os titulares a disposição para buscar a 
vitória. Mesmo o volante Hércules, úni-
co desfalque por lesão, viajou com a de-
legação para o Uruguai.

Do outro lado, a LDU precisou su-
perar Botafogo, Magallanes-CHI e Cé-
sar Vallejo-PER para avançar no Grupo 
A. No mata-mata, os equatorianos eli-
minaram a Nublense-CHI nas oitavas, o 
São Paulo nas quartas e o Defensa y Jus-
ticia-ARG nas semis para garantir uma 
vaga na fi nal.

A equipe de Quito deve apostar na 
força de sua defesa para tentar levantar 
o caneco. O time não foi vazado em ne-
nhum dos últimos cinco jogos que dis-
putaram. Já no ataque, o treinador Luis 
Zubeldia deve contar com o poder de 
fogo de Paolo Guerrero, que foi decisi-
vo na fase anterior.

Quem for campeão se classifi cará 
diretamente para a fase de grupos da 
Libertadores de 2024, além de decidir 
a Recopa contra o vencedor do emba-
te entre Fluminense e Boca Juniors. A 
LDU venceu a Sul-Americana em 2009, 
enquanto o Fortaleza busca o seu pri-
meiro título do torneio.

Estadual Sênior de Bolão 
23 acontece em Jaraguá 

do Sul
Com apoio da Secretaria de Cultu-

ra, Esporte e Lazer, o Campeonato Ca-
tarinense Sênior de Bolão 23 Masculino 
realiza sua 22ª edição entre quinta-feira 
(26) e domingo (29), na Sociedade Re-
creativa Alvorada, em Jaraguá do Sul. 

Ao todo, 15 equipes e cerca de 150 
atletas participam do evento. O Alvora-
da representa a cidade-sede e terá como 
concorrentes times de Agrolândia, Ar-
roio Trinta, Barra Velha, Blumenau, Ca-
noinhas, Chapecó, Joinville, Pomerode, 
Rio do Sul, Rio Negrinho, São Bento do 
Sul, Saudades, Timbó e Xanxerê.

A equipe jaraguaense está na Cha-
ve A e estreia nesta ontem (26), contra 
Rio do Sul. Na sexta (27), serão duas as 
partidas: diante de Chapecó, às 8h30, e 
Saudades, às 14h50. O último compro-
misso na primeira fase será no sábado 
(28), contra Blumenau, às 8h30.

O primeiro colocado do grupo 
avança às quartas de fi nal. O mesmo 
vale para para as outras duas chaves de 
cinco integrantes cada e o melhor segun-
do colocado geral. Os demais classifi ca-
dos serão defi nidos por sorteio. A fi nal 
está prevista para domingo, às 13h35. 
No mesmo dia ocorrem as semifi nais, às 
8h30 e 10h05, além da disputa do tercei-
ro lugar, às 12 horas.

A T E N Ç Ã O
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Que tal um domingo dife-
rente com sua Família?

Dia 05/11/2023 (domingo) às 

15h30 o Núcleo de Atores SCAR estreia 
seu novo espetáculo 'Dom Quixote e os 
Ratinhos da Biblioteca'.

O espetáculo dirigido por Fred Pai-
va conta a história de quatro ratinhos 
que viajam pelos livros da biblioteca 
onde moram, lendo muito. Lendo tudo! 
Até que, das mais altas prateleiras, en-
contram um livro muito especial. É 
Dom Quixote que os espera, montado 
em seu cavalo Rocinante e cheio de 
aventuras para viver e contar junto com 
Sancho Pança, seu fi el escudeiro.

Ingressos gratuitos: https://www.
eticketcenter.com.br/eventos/teatro/
dom-quixote/05-11/15-30/

Classifi cação Livre

O projeto é viabilizado pelo Pro-
grama de Incentivo à Cultura (PIC), do 
Governo de Santa Catarina, e conta com 
o apoio das empresas patrocinadoras 
Agricopel, Menegotti, Urbano, Lunelli, 
Embrast, Havan, Naxi e Live!

O 3º Festival Cultural 
do Vale já tem uma nova 

data
Será dia 01 de novembro no Pavi-

lhão de Eventos de Massaranduba, às 
19h.

Continuam abertas as inscrições 
gratuitas para o 3° FESTIVAL CULTU-
RAL DO VALE – Festival de Música 
e Dança do Vale do Itapocu, exclusiva-
mente para artistas residentes dos mu-
nicípios participantes do Festival: Barra 
Velha, Corupá, Guaramirim, Massaran-
duba, São João do Itaperiú e Schroeder.

Como todo ano, o Festival Cultu-
ral do Vale será dividido em duas faixas 
etárias (Infantojuvenil, até 17 anos e 
adulto, a partir de 18 anos), nas catego-
rias: canto (individual ou coral), instru-
mental e dança.

Participe e mergulhe em um mun-
do de arte e cultura.

SCAR inaugura nova 
unidade na Praça Ânge-
lo Piazera, no Centro de 

Jaraguá do Sul
A Sociedade Cultura Artística 

(SCAR) tem em seu DNA o compro-
misso com a cultura e com a arte, e des-
de o início deste ano, vem expandindo 
suas atividades.

Para além das cidades catarinenses 
onde estamos com cursos gratuitos, a 
SCAR está chegando na Praça Ângelo 
Piazera, no Centro de Jaraguá do Sul. 
O prédio, concedido pela Prefeitura, 
possui 640,35 metros quadrados e será 
inaugurado no dia 25 de outubro, às 19 
horas.

De acordo com o presidente do 
Conselho de Administração da SCAR, 
Giuliano Donini, a SCAR na Praça irá 
aproximar ainda mais o público das 
atividades culturais hoje realizadas na 
sede da entidade, localizada na rua Jor-
ge Czerniewicz.

“A SCAR na Praça, é um marco na 
história de transformações que a SCAR 
já vem historicamente proporcionan-
do na vida da nossa sociedade. Com a 
chegada no centro de Jaraguá do Sul, 
acreditamos que com o novo espaço, 
teremos ainda mais capacidade de rea-
lizar ações, evento, aumentando o en-
gajamento e contribuindo ainda mais 
para a evolução humana para um futuro 
melhor que Jaraguá do Sul continue se 
desenvolvendo de forma equilibrada, de 
forma humana e de forma segura. Isso 
é fruto de uma sociedade cada vez mais 
organizada “, comenta.

O projeto de autoria do Executivo 
jaraguaense, visa fomentar as atividades 
culturais e artísticas na região e prevê a 
concessão do espaço por um período de 
dez anos à SCAR, podendo ser prorro-
gado por mais tempo.

A SCAR na praça terá como uma 
das principais funções espaços para a 

realização de aulas das mais variadas 
modalidade das artes. Atualmente esta-
mos com aulas de grafi te, audiovisual, 
danças urbanas e música sendo todos 
de projetos e com bolsas integrais para 
os alunos. Mas este será um local onde 
queremos trazer muitas ações de fomen-
to e formação artístico cultural para a 
população de Jaraguá do Sul. A missão 
da SCAR é colaborar com a construção 
de um mundo melhor por meio das artes 
e este espaço vai somar de forma gran-
diosa para o cumprimento da missão 
institucional.

15ª Mostra Teatral
Local: Pequeno Teatro

Marque no seu calendário! Do dia 
16 a 26 de novembro, as alunas e os alu-
nos da Escola de Teatro da SCAR estão 
de volta com a 15ª Mostra Teatral.

Venha assistir e se encantar com 
nossos artistas em formação. Serão 10 
dias repletos de magia teatral, realizado 
por 10 turmas e 22 espetáculos para to-
das as idades.

Confi ra a programação
• Na colina, enterramos um se-

gredo
• Na colina, enterramos um se-

gredo
• Viúva porém Honesta, de Nel-

son Rodrigues
• A fl auta de Pan
• Revolta de faz de conta
• O Flautista de Hamelin
• Caiu o ministério
• Fases da Vida
• A Estória do Capitão Boloteiro 

que queria casar com Rosinha Chorona
• O Boi de Mamão e a empresária 

má
• O morto do Encantado morre e 

pede passagem

Veja os horários e demais informa-
ções no site da Scar: https://scar.art.br/
eventos/15a-mostra-teatral/
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

A obra sintetiza em cenas e passagens 
notoriamente biográfi cas muitas das angús-
tias que tanto alimentavam a personalidade 
autodestrutiva do autor, a saber: a difi cul-
dade de entendimento com seus familiares, 
sua antissociabilidade niilista, seu patoló-
gico apego ao álcool - vício do qual nunca 
conseguiu se livrar -, sua autoestima inexis-
tente, enfi m, sua evidente sensação de des-
locamento em relação ao mundo - como se 
tivesse sido enviado à existência por mero 
descuido. O livro é estruturado em três ca-
dernos, nos quais o autor, por meio do perso-
nagem alter ego Yozo - um jovem estudante 
provinciano que tenta sobreviver na capital 
Tóquio - relata em primeira pessoa diversos 
episódios sobre as hostilidades da vida que 
ele tem de enfrentar. Yozo é um depressivo 
contumaz cuja tristeza se espraia nele como 
uma metástase, contaminando suas energias 
e impedindo-o de recuperar uma alegria de 
viver que, na verdade, nunca sentiu.

O autor nacional de fi cção mais lido 
em 2020, Igor Pires lança o quarto livro 
da série Textos cruéis demais para serem 
lidos rapidamente. Em Todas as coisas 
que eu te escreveria se pudesse, Igor fala 
sobre amor, amar e deixar ir, ser intenso 
e abraçar a sua intensidade. Sobre dizer 
e sentir tudo sem gaguejar. Sobre en-
frentar a dor e aceitar que a cura é um 
processo contínuo, imprevisível, não 
linear.

Escrita durante a pandemia, a obra 
é uma coleção de textos poéticos sobre 
todas as impressões que fi cam quando 
alguém vai embora – ainda que esse al-
guém seja você mesmo. Além de toda a 
poesia e sensibilidade características do 
autor, o livro traz as coloridas ilustra-
ções – que fl ertam com o surreal – de 
Jônatas Moreira.

Cantinho da Literatura

No amor, não há espaço para o raso. 
Ele não existe na superfície ou mesmo 
na escassez. Amor é para quem tem co-
ragem de se atirar na intensidade e se es-
baldar na abundância. Então, nem perca 
tempo em fi car onde seus pés alcançam. 
É no profundo que ele acontece.

Aos 13 anos, uma garota é levada 
do lar abastado onde vive para uma casa 
estranha e com pessoas que dizem ser 
seus pais e irmãos. Na pequena cidade 
italiana todos conhecem sua história: ela 
é a criança que os pais naturais, pobres e 
de família numerosa, “deram” a um pa-
rente que não podia ter fi lhos e que este a 
devolveu quando a menina frequentava 
o ensino médio, não por maldade, mas 
porque a vida pode ser mais complexa 
do que imaginamos e nos força a fazer 
escolhas dolorosas. Ela era a devolvida. 
Sentia-se como uma estrangeira na nova 
casa e, desde então, a palavra “mãe” tra-
vara em sua garganta. Privada até de um 
adeus por aqueles que sempre acreditou 
serem seus pais, ela se vê incrédula ao 
enfrentar o sofrimento de ser abandona-
da novamente de forma repentina.

Kull é um atlante formidável que, 
após ser exilado de sua própria terra e 
passar décadas de andanças vivendo 
aventuras, torna-se o rei da Valúsia por 
mérito próprio, destituindo um tirano 
que oprimia o povo.

Entre conspirações tramadas em sa-
las escuras por parte de nobres que não 
acreditam em direitos iguais para toda a 
população e a descoberta de uma raça 
ancestral de homens-serpente infi ltrada 
dentro da própria corte, Kull precisa li-
dar com questões fi losófi cas e existen-
ciais, e se debate com uma poderosa 
pergunta: Qual o papel que um homem 
de bem deve desempenhar num mundo 
marcado pela corrupção?
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Turismo e Viagens

Acompanhe a @destinoturismo_  nas 
redes sociais

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e 
Turismo - Região Vale dos Encantos SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

MTur e empresas aére-
as apresentam malha de 
voos com 94 rotas para a 
alta temporada de verão

Um evento nesta quarta-feira (25), 
em Brasília (DF), marcou a apresenta-
ção da nova malha aérea regular da alta 
temporada de verão no Brasil. Ao todo 
serão 94 novos voos - sendo 81 nacio-
nais e 13 ligando destinos internacionais 
ao Brasil. A apresentação das novas ro-
tas foi feita pelo ministro do Turismo, 
Celso Sabino, e por representantes da 
Associação Brasileira das Empresas Aé-
reas (ABEAR) e das companhias aéreas 
Azul, Gol, Latam e Voepass.

Os novos voos vão ligar principal-
mente a destinos da região Nordeste, 
seguidos de localidades do Sudeste, do 
Sul, do Norte e do Centro-Oeste. Os 
voos chegarão a 43 destinos de 17 Uni-
dades da Federação, com destaque para 
os estados da Bahia, de São Paulo, de 
Alagoas, do Rio Grande do Norte, do 
Amazonas, da Paraíba e de Pernambuco, 
entre outros.

O ministro do Turismo, Celso Sa-
bino, destacou os esforços do governo 
federal e das companhias aéreas pelo au-
mento da conectividade no Brasil. “Este 
é mais um resultado da parceria do poder 
público com a iniciativa privada no sen-
tido de proporcionar que mais brasilei-
ros cheguem a destinos nacionais, que, 
cabe frisar, já são atendidos por outros 
voos. E signifi ca, também, o aumento da 
conectividade aérea com outros países, 
permitindo, ainda, o reforço da chegada 
de estrangeiros ao território nacional”, 
observou.

Do total de novas rotas, três delas, 
operadas pela Azul, envolvem destinos 
que não possuíam voos regulares até en-
tão. São elas: Linhares-ES (Belo Hori-
zonte-Linhares); Araxá-MG (Araxá para 
Uberaba-MG) e Comandatuba-BA (Co-
mandatuba para Campinas-SP). Ante-
riormente, estes destinos eram atendidos 
apenas por aeronaves particulares ou de 
fretamento.

Presente ao evento, o ministro de 
Portos e Aeroportos, Sílvio Costa Fi-
lho, apontou o empenho pelo aumento 
do número de viagens aéreas no país. 

“A gente precisa incluir mais brasilei-
ros na aviação brasileira. Então, hoje é 
um momento de celebrar. Contem com 
o apoio do nosso Ministério, do presi-
dente Lula, que quer colocar de fato o 
povo para viajar o Brasil, para a gente 
gerar emprego e renda”, declarou o mi-
nistro.

Já a presidente da ABEAR, Jure-
ma Monteiro, agradeceu a colaboração 
do governo federal ao desenvolvimen-
to da aviação civil. “Desde a posse do 
ministro Celso e do ministro Silvio, 
temos intensifi cado o diálogo com o 
governo federal, buscando identifi car 
medidas importantes para o desenvol-
vimento do setor. Um ambiente mais 
competitivo, para que a gente possa 
cumprir a nossa missão: voar mais, 
para mais destinos, transportar mais 
passageiros”, comentou.

Empresas
A Azul será responsável por 43 

rotas regulares de ida e volta, que vão 
ligar principalmente a destinos do Nor-
deste, seguidos de localidades do Su-
deste, do Sul, do Norte e do Centro-O-
este. As novas operações chegarão a 17 
UFs, com destaque para os estados da 
Bahia, São Paulo, Alagoas, Rio Grande 
do Norte Amazonas, Paraíba e Pernam-
buco.

Letícia Schmitz, analista de Re-
lações Institucionais da Azul, enfati-
zou a atenção da companhia à região 
Nordeste do país e enalteceu o apoio 
dos ministros do Turismo e de Portos 
e Aeroportos ao setor aéreo. “Fica cla-
ro como o Nordeste tem se mostrado 
relevante para o setor de turismo bra-
sileiro. Quero deixar registradas as 
congratulações ao trabalho dos minis-
tros, pelos seus serviços em tão pouco 
tempo. Já percebemos o empenho pelo 
desenvolvimento do setor e a busca por 
caminhos para crescimento e fortaleci-
mento do turismo”, afi rmou.

Já as 33 novas rotas da Gol vão 
partir de 12 estados com destino a ou-
tras 15 UFs, envolvendo ligações como 
de Belo Horizonte (MG) para Fortale-
za (CE), João Pessoa (PB) e Rio de Ja-
neiro (RJ); de Porto Alegre (RS) para 
Salvador (BA) e Vitória (ES) e de São 
Paulo (SP) para Maceió (AL), João 
Pessoa (PB) e Natal (RN).

O diretor executivo de Planeja-
mento da Gol, Matheus Pongeluppi, 
frisou o compromisso da empresa 
com a ampliação da malha aérea. “São 
200 mil assentos a mais nesta tempo-
rada no Nordeste brasileiro que a Gol 
está trazendo. A gente enxerga núme-
ros potenciais muito maiores, a gente 

tem dividido isso com as autoridades 
e aproveito para agradecer todo o res-
paldo que a gente tem tido. Isso tudo é 
um singelo passo de uma jornada muito 
promissora”, observou.

No caso da Latam, 11 voos vão 
partir de 08 UFs para 4 estados: Amazo-
nas, Pernambuco, Rio Grande do Norte 
e São Paulo. Os destaques abrangem 
rotas do Rio de Janeiro (RJ) para Ma-
naus (AM), Natal (RN) e Recife (PE); 
de Sinop (MT) para São Paulo (SP) e de 
Porto Velho (RO) para Manaus (AM).

A diretora de Relações Institu-
cionais da Latam, Maria Elisa Curcio, 
celebrou o suporte federal e sublinhou 
o trabalho de recuperação no período 
pós-pandemia. “A gente gostaria de 
agradecer o apoio dos ministérios e da 
Associação (ABEAR). A Latam tem 
compromisso com o Brasil e, desde a 
pandemia, um desafi o para todos nós, 
fi zemos a lição de casa, organizamos 
a nossa empresa e, com isso, a gente 
consegue trazer hoje o resultado de um 
crescimento”, disse.

Já as novas rotas de ida e volta da 
Voepass vão partir do Ceará, de Per-
nambuco, do Rio Grande do Norte e de 
São Paulo. Haverá ligações a destinos 
de Minas Gerais, Paraíba e Rio Grande 
do Norte, como de Fortaleza (CE) para 
Campina Grande (PB) e Mossoró (RN) 
e de Recife (PE) para Campina Grande 
(PB) e Natal (RN).

O diretor de Marketing e Vendas da 
Voespass, Miguel El Debs, comemorou 
avanços com a parceria junto ao poder 
público. “O suporte que vem sendo 
dado pelo Ministério do Turismo tem 
gerado grande oportunidade para as em-
presas aéreas, que conseguem planejar 
o crescimento de suas operações. Então, 
aproveitando o bom momento que tem 
passado o turismo no Brasil, a gente re-
força a nossa malha”, destacou.

A Abaeté, por sua vez, terá uma 
nova rota ligando Salvador (BA) a Boi-
peba, na Bahia, com a operação de fre-
tamento de aeronaves passando a ser 
regular para o destino.

Internacionais
Outras 13 rotas anunciadas nesta 

quarta-feira terão como destino o Chile, 
a Argentina, os Estados Unidos, o Peru, 
o Uruguai e a África. A Latam terá 06 
ligações: de Porto Alegre (RS), Belo 
Horizonte (MG) e Florianópolis (SC) 
para Santiago, no Chile; de Brasília 
(DF) para Lima, no Peru; de São Paulo 
(SP) para Los Angeles (Estados Unidos) 
e, também, para Joanesburgo (África).

Já a Gol vai operar 04 rotas inter-
nacionais: de Porto Seguro (BA), Bra-
sília e Belo Horizonte (MG) a Buenos 
Aires, na Argentina; do Rio de Janeiro 
(RJ) para Montevidéu, no Uruguai, e 
de Manaus para Miami (EUA). A Gol 
será responsável, ainda, por 01 rota pro-
veniente da Argentina, ligando Buenos 
Aires a Fortaleza (CE).

Reforço
As novas rotas aéreas são um des-

dobramento do programa “Conheça o 
Brasil: Voando”, lançado recentemente 
pelo Ministério do Turismo e o Ministé-
rio de Portos e Aeroportos, em parceria 
com a ABEAR e empresas aéreas, para 
impulsionar o setor de viagens no país.

A Iniciativa une esforços do gover-
no federal e da iniciativa privada para 
que mais brasileiros voem e conheçam 
o Brasil, com a adoção de benefícios 
como o Stopover. A modalidade, já ofe-
recida pela Gol e a Latam em Brasília 
(DF), permite que, com apenas uma 
passagem aérea, clientes conheçam uma 
localidade intermediária antes de seguir 
viagem ao destino fi nal.

 Fonte: AsCom MTur

O INOVATUR foi pensado para 
acelerar o desenvolvimento dessa força 
em todas as regiões turísticas do estado 
e dar ainda mais dinamismo ao turismo 
catarinense.

Saiba mais acessando http://www.
inovatur.santur.sc.gov.br/



 :: 13  Sexta-feira | 27 de outubro de 2023 | www.jornaldecorupa.com.br JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Lions Clube de Corupá – 
56 anos de serviços 

Presidentes do Lions Clube de 
Corupá

67/68 = Cl. Francisco A. Piccioni
68/69 = Cl. Francisco A. Piccioni
69/70 = Cl. Oscar Max Seidel
70/71 = Cl. Engelbert Oechlser
71/72 = Cl. Ingo Seidel
72/73 = Cl. Arnoldo Hisi
73/74 = Cl. Mário Rank
74/75 = Cl. Engelbert Oechsler
75/76 = Cl. Teodorio Werner
76/77 = Cl. Lauro Blume
77/78 = Cl. Donato Seidel
78/79 = Cl. Oto Ernesto Weber
79/80 = Cl. Enos Klug
80/81 = Cl. Ortwin Georg Herr-

mann
81/82 = Cl. Paulo Sarti Garcia
82/83 = Cl. Odinir Wicziok
83/84 = Cl. Paulo Sarti Garcia
84/85 = Cl. Ivo Tureck
85/86 = Cl. Edegar Mafl i
86/87 = Cl. Eurico Teixeira Macha-

do
87/88 = Cl. Alcides Cardoso

No dia 21 de outubro o Lions Clube de 
Corupá completou 56 anos de consti-
tuição.

Foram 56 anos de história, muitas lu-
tas e conquistas em prol do bem servir 
através de incontáveis ações sempre 
visando auxiliar o próximo.

Constituído em 1967, o Clube con-
quistou sua sede própria em 2003, no 
dia em que comemorou seus 36 anos. 
O prédio que hoje abriga o Clube e 
alguns setores da secretaria munici-
pal de saúde, passou a ser referência 
de endereço. Além de ser A Casa do 
Leão, o imóvel, e seu entorno, passou 
a ser referenciado como “o prédio do 
Lions”, ou “a rua do Lions”, preterin-

do seu endereço ofi cial que é a rua XV de Novembro.

88/89 = Cl. Antônio Espíndola Izi-
doro

89/90 = Cl. José Norberto Müller
90/91 = Cl. Paulo Malheiro
91/92 = Cl. Alfredo Ângelo Moretii
92/93 = Cl. Aírton Dejair Romão
93/94 = Cl. Aírton Dejair Romão
94/95 = Cl. Paulo César Bortolotti
95/96 = Cl. Paulo César Bortolotti
96/97 = Cl. Herrmann Suesenbach
97/98 = Cl. Herrmann Suesenbach
98/99 = Cl. Paulo Malheiro
99/00 = Cl. Rafael Henrique Hill-

brecht
00/01 = Cl. Rafael Henrique Hill-

brecht
01/02 = Cl. José Alfredo de Souza
02/03 = Cl. José Alfredo de Souza
03/04 = Cl. Rafael Henrique Hill-

brecht
04/05 = Cl. Rafael Henrique Hill-

brecht
05/06 = Cl. Jaime Albano Melchert
06/07 = Cl. Jaime Albano Melchert
07/08 = Cl. Flávio de Souza Cor-

deiro
08/09 = Cl. Herrmann Suesenbach
09/10 = Cl. Herrmann Suesenbach
10/11 = Cl. Herrmann Suesenbach
11/12 = Cal. Sonia Emilio Moreira 

Hillbrecht
12/13 = Cal. Sonia Emilio Moreira 

Hillbrecht
13/14 = Cl. André Luiz Stapait
14/15 = Cl. André Luiz Stapait
15/16 = Cal. Gracelita Marion Sue-

senbach
16/17 = Cal. Gracelita Marion Sue-

senbach
17/18 = Cal. Gracelita Marion Sue-

senbach
18/19 = Cal. Miriam Taufenbach
19/20 = Cal. Miriam Taufenbach
20/21 = Cl. Eleezer Peyerl
21/22 = Cl. Eleezer Peyerl
22/23 = Cl. Marcos Andrey Slomp

O depoimento emocionado de Jaime Albano Melchert dá uma ideia do signi-
fi cado do projeto, “O projeto foi audacioso, um galpão pré-moldado gigantesco foi 
levantado onde se teria um hall de entrada, um salão de bailes com mezanino ele-
vado ao redor de todo o salão, cozinha, sala de reunião, depósito, bar, etc, com área 
superior à mil metros quadrados, seria o maior e mais belo salão de eventos da re-
gião. Imaginou-se que teria adesão e apoio da sociedade e empresariado da época na 
ideia de ter um local apropriado para eventos, casamentos, bailes, festas municipais, 
etc. Porém a realidade foi outra e o Clube começou a ver que seria difícil concluir 
a obra com recursos próprios, todas as reservas que tinha disponível já tinham sido 
usadas até esta fase de levante da estrutura. Muitas promoções, eventos, rifas, con-
tribuição dos associados, foram feitas, mas os valores arrecadados eram pequenos 
frente a grandiosidade da obra e assim por muitos anos o projeto e esqueleto fi cou 
abandonado, o enorme pátio criou mato, inclusive começando a ter problemas e 
risco de condenação da estrutura do hall de entrada que ainda não tinha cobertura.

Uma outra ideia surgiu de um projeto mais realista e tratativas começaram a 
ser feitas na intenção de fazer a venda do imóvel + estrutura já erguida, assim com 
o conhecimento e aceite do Cl. Com. Alvim Seidel e com o interesse do empresário 
Eddy Edegar Eipper em adquirir aquele espaço onde hoje funciona a sua empresa 
o Lions efetuou a venda. Aqui era presidente do Clube o Cl. Rafael, o ano era 2000 
claro que todas as tratativas foram amparadas por uma comissão montada para este 
fi m, bem como referendadas pelo Clube.

Concomitante a isto estava sendo pleiteado junto à municipalidade um imóvel 
para a construção do novo projeto, sendo o Prefeito da época Luiz Carlos Tamani-
ni. Tendo o clube conseguido o imóvel pleiteado e com a venda do antigo projeto, 
se tornou realidade o sonho de muitos anos de uma sede própria que foi chamada 
de "Casa do Leão Cl. Com. Alvim Seidel" por ter sido ele o primeiro a acreditar e 
tornar possível.

Assim surgem as parcerias, o Clube continua dando sua contribuição social 
para a comunidade frente as campanhas que desenvolve nestes 56 anos de existên-
cia, o clube também faz a locação das salas comerciais do piso inferior da Casa do 
Leão para a municipalidade por um valor de aluguel menor do que o praticado no 
mercado, apenas o sufi ciente para conseguir manter a estrutura podendo assim ser a 
Casa do Leão considerada uma Campanha permanente do Clube revertendo contri-
buição para a sociedade. 

Tenho para mim que o Lions Clube de Corupá, continua hoje sendo um clube 
forte e atuante com renovação também por ter esta sede própria nos ajudando a 
manter a família leonística unida e com o ideal de NÓS SERVIMOS!

Viva o Lions Clube de Corupá!
Viva a Casa do Leão Cl. Com. Alvim Seidel!”


